

La Cofradía de Amigos de les Fabes celebra hoy su tercer capítulo en Villaviciosa

La Cofradía de Amigos de les Fabes del Principado de Asturias celebra hoy su tercer Gran Capítulo en el Teatro Riera, en el que hará la entrega de distinciones anuales y concederá el título de Cofrade de Honor a la periodista y escritora candasina María Teresa Álvarez, y la "Faba de Oro" a la sociedad civil "San Martín", de Argüelles, y el "Mérito gastronómico" al restaurante La Máquina, de Lugones, una y otro radicados en el concejo de Siero. A continuación se celebrará la marcha cívica de las cofradías, acompañadas por la Banda de Gaites Villaviciosa "El Gaitero", y a una y media de la tarde se inaugurará la Feria de fabes y mercado de primavera en la plaza cubierta, donde María Teresa Álvarez leerá el pregón y será nombrada "Embajadora de les fabes de Villaviciosa", informa M. NOVAL MORO.

Curso de restauración de la madera impartido por el Centro de Desarrollo El Prial en Bimenes

El Ayuntamiento de Bimenes ha firmado un convenio de colaboración con la asociación Centro de Desarrollo Rural El Prial, de L'Infiestu (Piloña), para desarrollar acciones conjuntas de carácter social y formativo en el concejo. La primera acción derivada de este convenio es un curso de restauración en madera impartido por el profesor del centro Francisco Quesada durante los meses de mayo y junio, y que va dirigido, preferentemente, a personas desempleadas del municipio, informa M. NOVAL MORO.

César Bonera: "No te encaja que en Grecia la gente muera en la orilla"

El maliayés, de Salvamento Marítimo, funda una ONG para ayudar a refugiados

Villaviciosa, Mariola MENÉNDEZ
El maliayés César Bonera es uno de los fundadores de la ONG "Brazos Abiertos Asturias-Human Rescue", que acaba de nacer con la vocación de formar una plataforma de ayuda humanitaria de rescate en emergencias. El proyecto más inmediato es crear un dispositivo de salvamento en la zona del Mediterráneo oriental. Quieren echar una mano a los refugiados sirios que están llegando a las islas griegas de Lesbos y Chios. "En breve se desplazará un equipo de tres personas para evaluar la situación y tomar el primer contacto con las autoridades helenas", explica César Bonera, que trabaja en Salvamento Marítimo en Llanes. Además, están pendientes de cómo se desarrolla el flujo de refugiados tras el reciente acuerdo de la UE.

Esta iniciativa solidaria y altruista surgió porque la mayoría son profesionales con vocación (policías, bomberos, trabajadores en emergencias...): "No te encaja que esté muriendo gente en la orilla porque nuestra vocación es salvar vidas".

Ellos quieren estar allí, ayudando para evitar que eso ocurra. La idea de crear esta organización, la primera de estas características en Asturias, surgió en una charla en Noreña hace tres meses, relata Bonera.



César Bonera, a los mandos de un helicóptero. | REPRODUCCIÓN DE M. M.

En este tiempo ya han logrado reunir a 80 personas, entre voluntarios y directiva. Cada día reciben más apoyos, nuevas adhesiones y comunicaciones en el correo electrónico (brazosabiertoasturias@gmail.com), así como

el respaldo de varios ayuntamientos e instituciones. Pero todo es poco, porque además de voluntarios también necesitan financiación para poder llevar a cabo sus misiones en el Mediterráneo oriental.

El gobierno local propone unificar Infantil y Primaria en el colegio Maliayo

Villaviciosa, Manuel NOVAL MORO
El alcalde de Villaviciosa, Alejandro Vega, y la concejala de Educación, Lorena Villar, han propuesto a la Consejería de Educación unificar la Educación Infantil y Primaria en el colegio Maliayo. Actualmente, los alumnos de hasta 3 años están en La Oliva, los de 3 y 4 años, en las antiguas Escuelas Graduadas, y los de 5 años y toda la Educación Primaria, en el colegio Maliayo. Esta circunstancia genera problemas a las familias que tienen niños en los dos colegios. Además, el comedor está en el Maliayo, y hay alumnos que tienen que desplazarse en autobús. Por otra parte, las Escuelas Graduadas se quedan pequeñas, y además su ubicación en el casco histórico crea problemas de accesibilidad.

La propuesta del equipo de gobierno es aprovechar que la Consejería está haciendo un nuevo mapa escolar para hacer una ampliación del colegio Maliayo, con la construcción de un edificio en una finca anexa propiedad del Principado, para unificar todos los ciclos y mejorar así las instalaciones globales de toda la educación infantil del municipio.

Los representantes de Villaviciosa se reunieron con el consejero de Educación, Genaro Alonso, y el director general de Planificación, Roberto Suárez, quienes vieron bien la propuesta.

Estampas navetas

Otros asuntos y Paco

Noticias de segundo plano que concitan la atención de un cierto número de personas

Leocadio Redondo Espina

Cronista oficial de Nava



En el diario convivir de nuestro concejo surgen, o se producen, noticias que, por su interés, o por otras causas, tan diversas como variadas, tienen puntual reflejo en la prensa diaria. Pero hay otras que, más en un segundo plano, y sin alcanzar repercusión en los medios habituales, concitan, sin embargo, la atención de un cierto número de personas. Valga, como muestra, la que sigue; el sábado 19, día de San José, en un concierto en el que también participó el Coro Errante, de la Comarca de la Sidra, con Miguel Quintana Aspra al frente, retomaba su actividad la Sociedad Coral de Nava "Allegro" (1972), de la mano del joven director Manuel Quintana Aspra.

La velada, que tuvo como escenario el templo parroquial, fue seguida por numeroso público, que premió con sus aplausos la actuación de ambos coros.

No podían faltar decesos en marzo. Así que, el día 3, nos ha dejado Luis Bernardo Nozaleda Redondo, "Tito", de Pruneda. El 6 lo hacía Isolina Lafuente Pérez, de L'Acabosa, Priandi, y el 13 se marchaba para siempre Manuel de Dios Cañal, natural de El Remedi, que vivía en Pola de Siero. El 19 se registró la falta de Severina Cambler Peláez, viuda de Abelardo Casado, vecina de La Colegiata y, el 26, conocíamos el fallecimiento de Francisco Fernández Arenas, conocido familiarmente como "Paco el fontanero".

Por último, el 30 fallecía en Gijón Gonzalo Rivaya Riaño. De vieja raíz escabechera, le recuerdo jugando como portero del Club Ceceda, en aquellos disputados partidos del campeonato de

tertulias que se celebraban, por el verano, en el campo de Grandiella, allá por los sesenta del pasado siglo. Gonzalo fue también un precursor, pues defendía la portería vistiendo camisa de manga corta, en vez del tradicional jersey, habitual en aquel tiempo, adelantándose al galo Barthez en cuarenta años.

En cuanto a Paco, lo conocí allá por los cincuenta, cuando era

Se comprometió con la Asociación de Pensionistas y Jubilados "Alfonso X el Sabio", asumiendo la presidencia

mozo, y antes de ir a la mili (que, por cierto, cumplió en Salamanca). Ocurrió que el matrimonio formado por Marina del Tejo y Héctor Balbona, que residían en Turón, decidió construir una casa en El Tropel, sobre una pequeña elevación al lado de la carretera,

conocida como el Cantu el Argayu. De modo que hasta allí vino Ricardo a instalar todo lo relativo a la fontanería, llegando con él, como ayudante, su hijo Paco, que ya entonces era un joven alto y fuerte, a imagen y semejanza de su padre, según recordamos mi hermano Severo y yo, que, pequeños como éramos, pudimos presenciar, como atentos espectadores, todo el desarrollo de la obra.

Estimado amigo del que suscribe desde hace un montón de años, ya quedó dicho que Paco fue toda su vida un profesional de la fontanería, en cuya empresa se formaron muchos jóvenes que después serían, igualmente, excelentes profesionales en su especialidad. También dedicó un tiempo largo a la política local, siendo primero concejal y llegando después a la alcaldía. Una vez jubilado, pudo optar por llevar una vi-

da más tranquila, pero, en vez de eso, se comprometió con la Asociación de Pensionistas y Jubilados "Alfonso X el Sabio", asumiendo la presidencia, que es un cargo (me consta) tan exigente como absorbente, y al que Paco, que estaba muy identificado con la labor, le dedicaba la mayor parte de su tiempo. Y puede decirse que, hasta el último momento, estuvo ocupado desempeñando la actividad social que le gustaba.

De esos paseos diarios entre su domicilio y la oficina de la asociación, a la que acudía tanto por la mañana como por la tarde, nos queda a los navetos el recuerdo de su aspecto bonachón y su alta figura, desplazándose por las calles de la villa con pasos tranquilos, calmados y medidos, acompañado, en los últimos tiempos, de un ligero bastón.

Porque la sombra de Paco, al igual que su memoria, es alargada.